

Le 03/12/2024

Communiqué de presse

Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises et le Département de la Haute-Savoie renouvellent leur collaboration pour accompagner le secteur de l'industrie

Dans le cadre de ses politiques départementales d'insertion, le Conseil départemental apporte son soutien aux initiatives menées sur le territoire de la Haute-Savoie, par l'Agence Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises. Ces actions contribuent à la réalisation de la stratégie départementale d'insertion par l'emploi, en facilitant le retour à l'emploi des bénéficiaires du revenu de solidarité active (rSa), en rapprochant les universités et le monde économique, et en soutenant l'insertion professionnelle des étudiants. Martial Saddier, Président du Conseil départemental de la Haute-Savoie, a officialisé la reconduction de la subvention annuelle à l'Agence lors du Comité de Développement Territorial qui s'est tenu le 3 décembre, en présence de Christophe Fournier, Conseiller régional Auvergne-Rhône-Alpes, et de Franck Colcombet, Président du Directoire Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises.

Avec un soutien à hauteur de 500 000 € du Conseil départemental, l'antenne de Haute-Savoie poursuit son accompagnement personnalisé des entreprises industrielles et de services à l'industrie, renforçant ainsi l'attractivité du secteur local qui génère près de 50 000 emplois, soit 14% de l'emploi total du département.. Cette collaboration a permis à l'antenne de Haute-Savoie de réaliser 880 accompagnements d'entreprises et la validation de 84 dispositifs régionaux. Ainsi, les entreprises ont programmé un total de 65 millions d'euros d'investissements sur le territoire et le montant total des aides publiques obtenues atteint 5,5 millions d'euros. Pierre Michard, Président de Sud Industrie service, fait partie des entreprises qui ont bénéficié du « pack relocalisation » dont le montant global des subventions a dépassé 1,9 million d'euros en 2024 pour les entreprises de la Haute-Savoie. *« Après avoir repris l'entreprise en 2022, j'ai souhaité intégrer le réseau d'Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises car je savais que cela pouvait m'être utile à différents niveaux, qu'il s'agisse de mises en relation, de recherches d'expertises, et de dispositifs de soutien comme le pack relocalisation. En 2023, l'Agence m'a aidé dans la dépose de mon dossier relocalisation dans le cadre d'un projet de diversification. L'accompagnement de l'Agence m'a permis de ne pas faire appel à des consultants, et grâce à ce dispositif, nous avons pu acquérir trois machines, une riveteuse, un robot de soudage laser, et une machine de soudage manuelle, soit un investissement total de 400 000€. Désormais, l'entreprise opère dans le domaine du ferroviaire et de l'aéronautique, et nous sommes passés de 95% d'activité dans le secteur automobile à 70%. »*

Outre le maintien de ses clubs à destination des entreprises, l'Agence s'est mobilisée auprès des industriels de la mécanique de précision lors du salon international du décolletage, le Simodec, avec 114 entreprises rencontrées et 6 événements organisés en collaboration avec l'écosystème local. Afin de jouer pleinement son rôle de connecteur, l'antenne de Haute-Savoie accueillait également la deuxième édition des Rencontres de l'innovation. Cet événement a rencontré un franc succès avec 25 partenaires de l'innovation en Haute-Savoie ayant répondu présents, dont le Cluster Aerospace, dirigé par Frédéric Antras : *“Cet événement nous a permis de rencontrer l'ensemble des acteurs de l'écosystème et ces conférences inspirantes montrent des directions prises par un certain nombre de groupes. Cela permet de les mettre en adéquation avec la direction que prennent les entreprises aujourd'hui.”*

“En plus des clubs, nous continuons à être pro-actifs au sein de l'écosystème, d'accompagner les entreprises lors des événements ou de leur en proposer de nouveaux, afin de faciliter les synergies entre

elles, les pôles et cluster et les partenaires départementaux”, explique Nathalie Rousseau, responsable de l’antenne Haute-Savoie Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises.

Un rôle de connecteur que partage Serge Carras, PDG d’Altimet, qui construit des machines de métrologie pour l’industrie. « Cela fait quasiment 10 ans que nous travaillons avec Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises. Nous avons d’abord intégré leur réseau dans le cadre d’un séminaire sur les levées de fonds qui a porté ses fruits puisque, dans la foulée, l’entreprise a levé 2 millions d’euros. En 2022, nous avons bénéficié du programme de recherche EasyPoc avec le CEA INES qui nous a permis de développer en partenariat une technologie de contrôle non destructif pour les cellules photovoltaïques très innovante. L’accompagnement ne s’arrête pas là, puisque l’an dernier nous avons obtenu le dispositif « cadre export » et depuis, un jeune ingénieur a rejoint nos rangs pour accompagner notre principal client, Michelin, dans une quinzaine de pays à l’international. Il y a de nombreux signes qui montrent que rejoindre l’écosystème de l’Agence fonctionne. Les équipes sont très humaines, à l’écoute et réactives », note Monsieur Carras dont l’entreprise située à Thonon-les-Bains emploie 25 personnes.

L’action d’Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises repose sur ses six priorités : le développement économique, Innovation, Formation & Emploi, Export, Europe et Attractivité. Ils sont déclinés à travers des services personnalisés adaptés aux besoins exprimés par les entreprises. L’Agence dispose aussi d’un service Intelligence Economique et Territoriale qui met à jour chaque année un panorama de l’industrie en Haute-Savoie ainsi que les données socio-économiques du Département.

« Historiquement une terre industrielle, avec la présence d’entreprises spécialisées dans des secteurs comme le décolletage, la Haute-Savoie se distingue par son dynamisme économique et ses opportunités d’emploi. A travers cette collaboration, l’Agence Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises participera au déploiement et à l’adaptation du Programme Départemental de l’Insertion par l’Emploi (PDIE) du Département dans l’objectif d’un retour à un emploi durable d’allocataires du rSa », Martial Sadding, Président du Conseil départemental de la Haute-Savoie.



« En 2024, l’antenne de la Haute-Savoie continue sur sa lancée, avec une équipe de 10 collaborateurs basés à Cluses et dédiés à l’accompagnement des 5 300 entreprises industrielles de Haute-Savoie. Avec le déploiement du pack relocalisation, la présence de l’Agence sur les événements du territoire et l’animation des clubs, les entreprises ont désormais un interlocuteur de proximité. Emploi, Innovation, Diversification, Finance, l’antenne est là pour répondre à toutes leurs problématiques économiques », témoigne Franck Colcombet, Président du Directoire d’Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises.

QUI EST AUVERGNE-RHÔNE-ALPES ENTREPRISES ?

L’Agence économique régionale Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises est née de la volonté du Conseil Régional de rassembler les services économiques de son territoire pour soutenir les entreprises, en particulier les entreprises industrielles et de services à l’industrie. Présente à travers douze antennes locales, en lien avec les EPCI et les Départements, l’Agence oriente et accompagne les entreprises à toutes les étapes de leur développement : investissement, formation et emploi, innovation, export, accès aux financements et projets européens.

Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises a également pour mission de promouvoir la région à l’international et de valoriser ses multiples atouts pour attirer de nouvelles entreprises dans les territoires.

Depuis 2017, l'Agence s'est développée autour d'une équipe de 150 professionnels aux savoir-faire reconnus, qui ont déjà accompagné plus de 50 000 entreprises. En 2023, Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises a accompagné plus de 11 300 entreprises, ce qui a permis de créer plus de 7 700 emplois en trois ans. Ces entreprises ont bénéficié de plus de 130 M€ d'aides publiques et ont investi plus de 1,9 Mds€ sur le territoire régional.

Pour plus d'informations : www.auvergnerhonealpes-entreprises.fr @Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises

CONTACTS PRESSE

Célia PICARD - Responsable presse, Département de la Haute-Savoie
celia.picard@hautesavoie.fr

Sarah KEBAILI - Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises
skebaili@auvergnerhonealpes-entreprises.fr - 06 84 81 69 64